

СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

1812 год в картинах В.В. Верещагина. Часть I
 1812 in pictures by V.V. Vereshchagin. Part I

2-я стр.
обл.

Гатчина Павла I (Публикация Н.М. ВЕРЕТЕННИКОВОЙ)
 Gatchina of Pavel I (Publication by N.M. Veretennikova)

2-я стр.
цв. вкл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

«Погиб во славу русского оружия в укреплении Михайловском»
 "He died for the glory of Russian arms in the stronghold of Mikhailovskoye"

4-я стр.
цв. вкл.

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

А.В. ЛАВРЕНТЬЕВ — Восстание в Бадабере. Четверть века спустя
 A.V. LAVRENTYEV — The uprising in Badaber. Quarter-century later

4

ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

А.Ю. ЛАШКОВ — Организация Петроградского района противовоздушной обороны в 1914—1918 гг.
 A.Yu. LASHKOV — Organization of the Petrograd sector of air defence in 1914—1918

9

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

П.Ф. ГЛАДКИХ — Медицинская служба Красной армии в ходе проведения Восточно-Прусской стратегической наступательной операции
 P.F. GLADKIKH — Medical Service of the Red Army during the East Prussian strategic offensive operation

15

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

С.В. КРЫЛОВ, А.А. БАРАШКОВ — Эвакуация вертолётов с мест вынужденной посадки в Афганистане (1979—1989 гг.). По опыту боевых действий
 S.V. KRYLOV, A.A. BARASHKOV — Evacuation of helicopters from the places of forced landing in Afghanistan (1979—1989). The experience of combat actions

17

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

Е.В. ВОЕВОДА — Офицерский курс при Учебном отделении восточных языков МИДа Российской империи
 Ye.V. VOYEVODA — The officers' course at the Institute of Oriental Languages of the MFA of the Russian Empire

21

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — Генерал Первой мировой В.Е. Флуг
 A.V. OLEYNIKOV — General of the First World War V.Ye. Flug

25

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

А.И. ШИЛОВ — Привлечение иностранных граждан на военную службу в России
 A.I. SHILOV — Attracting foreign citizens for military service in Russia

31

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЁННЫЕ СИЛЫ

Р.Р. БАСЫРОВ — Материальная ответственность побеждённого агрессора. Значение reparаций в восстановлении индустриальных центров СССР в послевоенный период (По материалам химпрома Башкирии)
 R.R. BASYROV — Financial liability of the defeated aggressor. The importance of reparations in the reconstruction of industrial centers of the Soviet Union in the postwar period (Adapted from chemical enterprises of Bashkortostan)

37

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

В.В. МУРАЙ — Павел I: штрихи к портрету. Гатчина и военные реформы Павла I
 V.V. MURAY — Pavel I: the strokes to the portrait. Gatchina and military reforms of Pavel I

41

М.М. ФРОЛОВА — Выборы генерала А.П. Ермолова на должность начальника Московского ополчения в 1855 году
 M.M. FROLOVA — Election of General A.P. Yermolov as the Chief of the Moscow militia in 1855

46

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ РАЗВЕДКИ

В.В. ВАСИЛЬЕВ — Военный атташе докладывает
 V.V. VASILYEV — The military attache reports

50

ИЗ ФОНДОВ ВОЕННЫХ АРХИВОВ

С.В. ЕФИМОВ — Повседневная жизнь военачальника Петровской эпохи
 S.V. YEFIMOV — The daily life of the commander of the Pyotr I's epoch

54

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

А.М. ПАНЧЕНКО — «Возились сухари — должна возиться и библиотека». Создание войсковых библиотек в период Русско-японской войны 1904—1905 гг.
 A.M. PANCHENKO — "Rusks were carried — libraries should be carried too". Creation of military libraries during the Russo-Japanese War of 1904—1905

60

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

В.И. ЕВСЕЕВ, А.В. ЛОСИК, А.Н. ЩЕРБА — Изучение развития советского ВПК в 1945 — начале 1990-х годов в отечественной историографии
 V.I. YEVSEEV, A.V. LOSIK, A.N. SHCHERBA — Study of development of the Soviet military-industrial complex in 1945 — early 1990th years in the national historiography

66

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Х.М. АБДУЛЛИН — «Не оставьте... поселённых в Литовских областях татарского племени войск»
 Kh.M. ABDULLIN — "Do not leave... the troops of the Tatar tribe settled in the Lithuanian Region"

70

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Б.У. СЕРАЗЕТДИНОВ — Гражданам Сталинграда — людям со стальными сердцами...
 B.U. SERAZETDINOV — To citizens of Stalingrad — citizens with steel hearts...

72

МОЛОДЁЖНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

ИЗ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ РУКОПИСЕЙ

В.М. ДОГАДИН — На фронте и в тылу. Воспоминания о Первой мировой (Публикация З.Д. ЯСМАН)
 V.M. DOGADIN — At the front and in the rear. Memoirs about the First World War (Publication by Z.D. Yasman)

74

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

С.В. АВЕРЧЕНКО — Новые знаки «Военно-исторического журнала»
 S.V. AVERCHENKO — New signs of the "Military Historical Journal"

79

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА